

LABORAL. PROPUESTA DE AUMENTO SERÍA DE AL MENOS 10%

# Sindicatos se la juegan por un salario mínimo de \$708.785 para 2016

BOGOTÁ\_ Si bien las negociaciones del salario mínimo para 2016 iniciarán oficialmente el siete de diciembre (tal y como lo informó en su momento LR), el pulso por el aumento entre trabajadores y empresarios ya empezó a registrar sus primeros episodios.

Todo por cuenta de la columna publicada en este Diario del presidente de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif), Sergio Clavijo, que le madrugó al debate y plantea que el incremento salarial no debe superar 6% para el próximo año.

Según Clavijo, un aumento mayor a ese nivel afectaría la tasa de ocupación en donde estima que podría devolverse a una cifra de dos dígitos. Actualmente el desempleo se ubica en 9,1%, de acuerdo con el reporte del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) de agosto.

En 2014, el aumento del salario mínimo fue de 4,66%, cuando la inflación causada se ubicó en 3,66% y el crecimiento de la economía fue de 4,55%. Vale destacar que las cifras del Dane señalan que 45,8% de los 21 millones de trabajadores colombianos tiene un ingreso menor de un salario mínimo (\$644.350).

Cabe recordar que Leonardo Villar, director de Fedesarrollo también planteó, frente al aumento de los salarios, que la decisión simplemente recuperara lo perdido con la inflación de este año. Esto significa que tam-

## Vuelve a sonar el mínimo regional

Otro de los puntos pendientes a discutir dentro de la mesa de trabajo es la reiterada propuesta de salario mínimo regional, que en distintas oportunidades ha liderado Fedesarrollo y ha sido respaldada por gremios como Asofondos. Y aunque no está dentro de este pulso, revive al ser considerada por expertos del mercado labo-

ral como una alternativa para mejorar el poder adquisitivo en las diferentes regiones. Sin embargo, Estefano Farné llama la atención sobre cómo manejarlo en la práctica. "Eso implicaría que Bogotá tenga un salario mínimo mayor que Sincelejo, pero usted no puede bajarse del nivel actual sino le toca aumentar más el de la capital".

SÍGANOS EN:

www.larepublica.co

Con la columna de Sergio Clavijo, presidente de Anif.

LR

bién se la juega por un incremento cercano a 6%, en concordancia con la propuesta de Anif.

Pero los argumentos de los sindicatos son otros y para ellos una aumento mínimo de 10% sería el indicado. Para Julio Roberto Gómez, presidente de la Confederación General del Trabajo (CGT), la propuesta que realiza el presidente de Anif no es suficiente. "Debe estar muy por encima aunque nos parece que es un buen punto de partida", señaló.

Gómez plantea que constitucionalmente "lo que opera en estos casos es la inflación causada en ese año, la esperada y se le agrega productividad y siempre decimos las centrales obreras de otros tres puntos adicionales estaría bien para empezar".

Por su parte, Luis Alberto Vanegas, representante de la Mesa

Directiva de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) arremetió contra la propuesta inicial de 6%. "Nosotros vamos a exigir que se defina una política de protección de los salarios en donde los incrementos deben ser superiores a 10%. No aceptamos los incrementos pírricos que desde el empresariado y sector financiero lanzan", manifestó a LR el dirigente sindical.

Al preguntarle sobre la cifra apropiada para el incremento salarial, Vanegas señaló que "la discusión de nosotros no es de cifras pero lo más seguro es que sea superior a 10%".

Un punto neutral en esta discusión toma el Observatorio del Mercado Laboral de la Universidad Externado al señalar su director Estefano Farné que "hay que ver que el crecimiento económico se ha reducido a la mi-

## VARIABLES PARA AJUSTAR EL SALARIO MÍNIMO

### Datos económicos 2015

	Inflación a 12 meses	Desempleo
Enero	3,82%	10,79%
Febrero	4,36%	9,86%
Marzo	4,56%	8,86%
Abril	4,64%	9,5%
Mayo	4,41%	8,93%
Junio	4,42%	8,25%
Julio	4,46%	8,84%
Agosto	4,74%	9,09%
Septiembre	5,35%	

### Inflación por estratos

	Bajo	Medios	Altos
Enero	4,10%	3,77%	3,37%
Febrero	4,87%	4,17%	3,91%
Marzo	5,16%	4,32%	4,08%
Abril	5,20%	4,42%	4,21%
Mayo	4,66%	4,34%	4,10%
Junio	4,60%	4,33%	4,36%
Julio	4,55%	4,37%	4,56%
Agosto	4,82%	4,64%	4,97%
Septiembre	5,47%	5,21%	5,63%

dad y que en los últimos años ha tenido unos crecimientos e incrementos considerables, incluso por encima de la inflación causada en esos años. Por eso considero que debe estar muy cercano ese aumento al IPC".

### LAS CIFRAS DEL MÍNIMO

La propuesta de aumento de salario de Anif plantea que nominalmente un trabajador pasará de ganar \$644.350 a \$683.011. Esto significa un incremento de \$38.661. En las cuentas de Sergio Clavijo se pone sobre la mesa que la inflación se perfila hacia

6% al cierre de 2015. Es decir que no se tendría inicialmente en cuenta el punto de productividad sino únicamente la inflación causada.

En caso que la propuesta de los trabajadores estuviera en 10%, el salario mínimo rompería los \$700.000 y, para el próximo año, un trabajador devengaría \$708.785. Esto significa que los empresarios, por cada trabajador, deberán destinar \$64.435 más que este año.

Sin embargo, en el empresariado también está el fantasma de 2009, año en el que el creci-

COMERCIO. IMPORTACIONES DEL PAÍS CAYERON 9,5%

## Balanza comercial llegó a déficit de US\$9.883,1 millones a agosto

BOGOTÁ\_ A pesar de que 2015 se ha caracterizado por el dólar caro, por los consejos del ministro de Hacienda para comprar productos colombianos y por los esfuerzos del Gobierno para aumentar las exportaciones, el déficit de la balanza comercial sigue ampliándose, y en agosto rozó los US\$10.000 millones.

En agosto, el desbalance comercial se amplió en otros US\$1.433,6 millones, mientras en el mismo mes de 2014 el país había presentado un superávit comercial de US\$142,5 millones.

Esto se debe, principalmente, a que mientras las importaciones en agosto cayeron a un ritmo de 9,5% (pasaron de US\$4.901,9 millones a

US\$4.438,3 millones), las exportaciones sufrieron un desplome de 42% (pasaron de US\$4.813, millones a US\$2.809,1 millones).

Cuando se mira por sectores, las importaciones de manufacturas (-12,1%) fueron las que más cayeron. De acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), "los subgrupos que más cayeron fueron las compras de vehículos de carretera (-23,2%), maquinaria y equipo industrial en general y partes y piezas de máquinas (-24,3%), máquinas de oficina y máquinas de procesamiento automático de datos (-32,7%), hierro y acero (-22,7%) y maquinaria y equipo generadores de fuerza (-38,6%)".

El segundo de los sectores que mostró retrocesos en sus compras externas fue el agropecuario, alimentos y bebidas (-2,3%), donde se resalta el bajón de las importaciones de café, té, cacao, especias y sus preparados (-56%), legumbres y frutas (-14,7%) y productos lácteos y huevos de aves (-56,1%). Sin embargo, aumentaron las compras externas de cereales y preparados de cereales (12,1%).

A la caída en las importaciones de productos de estos dos sectores se suma la del rubro denominado 'otros sectores', donde la caída en las compras externas fue de 77%.

A pesar del bajón en las importaciones colombianas, el Dane resaltó que el grupo de



COLPRENSA

Las compras externas en el sector de manufacturas cayeron 12,1% durante el octavo mes del año.

combustibles y productos de otras industrias extractivas subió 10,9%, por mayores compras externas de gasolina para motores y otros aceites ligeros (32,3%) y gasóleos (34,6%).

Finalmente, el informe del Dane deja ver que en el corrido del año, el déficit comercial de Colombia con Estados Unidos y

la Unión Europea. En el caso del país norteamericano, aumentó en US\$1.424 millones, para las naciones europeas subió en US\$2.463 millones y en la Alianza del Pacífico, aunque se redujo, llegó a US\$1.759 millones, por el desbalance con México.